
 
 

ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA 

Lei Orçamentária Anual - LOA 2023  

 

Ao primeiro dia do mês de setembro de 2022, no Auditório da Praça CEU, sito a rua João 

Póvoa, S/N - Jardim do Lar, Várzea Paulista – SP. A Prefeitura Municipal de Várzea 

Paulista por meio da Unidade Gestora de Planejamento e Inovação, apresentou a 

Audiência Pública da Lei Orçamentária Anual 2023. 

A Audiência Pública se iniciou às 19 horas e 09 minutos com o Rafael Aleixo Maciel, 

Diretor de Planejamento e Orçamento da Unidade Gestora Municipal de Planejamento 

e Inovação, onde ele agradeceu a presença de todos os presentes, e falou sobre a 

importância da população acompanhar as audiências. 

Rafael começou falando sobre a Consulta Pública realizada através do Fala Várzea 

Paulista, mostrando as participações por idades, as maiores demandas por bairros. Após 

explanou sobre o Sistema de Planejamento Orçamentário, onde no PPA é feito o 

planejamento, na LDO é dado as diretrizes e na LOA e fixado as receitas e despesas, falou 

sobre a Base Legal e a Metodologia para a Elaboração, baseado nos cenários 

econômicos, nas receitas arrecadas e as suas projeções, o que cada unidade planejou 

através do PPA fazer no próximo ano, os Objetivos de Desenvolvimento Sustentável 

(ODS), e o Índice de Efetividade da Gestão Municipal (IEGM) do Tribunal de Contas do 

Estado de São Paulo e as demandas da sociedade através do Fala Várzea Paulista. 

Em seguida ele falou sobre o orçamento previsto para cada poder, Prefeitura, Câmara e 

FUSSBE, e sobre as Naturezas e Fontes de Recursos da Receita, bem como a composição 

das receitas, explicando sobre cada um. Rafael apresentou a Evolução da Receita desde 

2020 e seus valores e percentuais de aumento, e que neste ano já superamos em 20% o 

valor que projetamos até este período, e falou sobre as receitas por Categoria 

Econômica e as principais receitas. O munícipe Edilton perguntou sobre o aumento dos 

valores do IPVA se está relacionado com o aumento dos valores do carro, Rafael disse 

que sim pois é calculado baseado pela tabela FIPE e explicou também a forma de 

arrecadação, que primeiro o Estado recolhe e depois repassa para os Municípios. 

Com relação a Despesa Rafael falou sobre a Natureza e as Fontes de Recursos, bem 

como é composto cada Despesa, sua evolução desde 2020 e seus percentuais, bem 

como as Despesas por Categoria Econômica. A seguir ele falou sobre as Despesa por 

Unidade Gestora, Rafael falou sobre os investimentos que será realizado em cada uma 

delas no Orçamento 2023, em especial da Unidade Gestora Municipal de Finanças que 

por ter um percentual grande de despesa, e ali que está alocado as dívidas da Prefeitura. 

Explanou sobre os Índices Constitucionais de Despesa com Pessoal, Despesas com Saúde 

e Despesas com Educação bem como os seus percentuais mínimos. 

Para finalização Rafael abriu para dúvidas onde a professora Leda perguntou como é 

feito o repasse para cada Unidade Gestora ou se é livre para gastar e fazer como quiser, 



 
 

Rafael explicou que não é livre, tem de ter o planejamento através do PPA e do Plano 

de Governo, que é bem difícil gerir pois não sobre muito para fazer investimento livre, 

por causa do Índices Constitucionais, e que cada Unidade tem as suas demandas. 

Leda falou que está vendo que está melhorando as coisas na cidade, que ela está vendo 

melhorias e obras em todos lugares, e que ela acha muito importante a participação da 

população, e que ela convidou várias pessoas para participar e que até postou o convite 

nas suas redes sociais. Rafael agradeceu mais uma vez a participação de todos e não 

tendo mais nada a tratar encerrou a 20 horas e doze minutos. 


